



**UNIVERSIDAD FRANCISCO DE PAULA SANTANDER**  
**BIBLIOTECA EDUARDO COTE LAMUS**

## **RESUMEN – TRABAJO DE GRADO**

**AUTOR: MARIA ALEJANDRA JAIMES VELASCO**

**FACULTAD DE EDUCACIÓN, ARTES Y HUMANIDADES**

**PLAN DE ESTUDIOS DE DERECHO**

**EN COAUTORÍA CON: EDUARDO GABRIEL OSORIO SANCHEZ**

**TITULO DEL TRABAJO DE INVESTIGACIÓN: ANÁLISIS CONVENCIONAL DE LA VIDEOVIGILANCIA POLICIAL: ESTÁNDARES PARA SU UTILIZACIÓN EN UN ESTADO DEMOCRÁTICO.**

### **RESUMEN**

La videovigilancia se ha convertido en una herramienta tecnológica de uso frecuente por parte de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad, mediante la implementación de Circuitos Cerrados de Televisión en los espacios públicos de las diferentes ciudades del mundo, con lo cual si bien se persigue un propósito legítimo como lo es la seguridad y el mantenimiento del orden público, pueden verse afectados derechos fundamentales como la intimidad, la propia imagen, el habeas data y el libre desarrollo de la personalidad.

Partiendo de este contexto, el presente trabajo tiene como finalidad estructurar una serie de parámetros democráticos mínimos en torno al uso de la videovigilancia policial, a partir de los estándares fijados en los instrumentos internacionales de protección de los derechos humanos, la jurisprudencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos y la doctrina especializada en la materia, realizando algunas consideraciones particulares frente a la implementación del Circuito Cerrado de televisión por parte de la Policía Nacional Colombiana.

**Palabras clave:** Videovigilancia, fuerzas y cuerpos de seguridad, estándares, Estado Democrático.

### **CARACTERÍSTICAS**

**PAGINAS\_31\_**

**PLANOS\_\_\_**

**ILUSTRACIONES \_\_\_ CD-ROM \_ 1\_**

**ANÁLISIS CONVENCIONAL DE LA VIDEOVIGILANCIA POLICIAL:  
ESTÁNDARES PARA SU UTILIZACIÓN EN UN ESTADO DEMOCRÁTICO.**

**MARIA ALEJANDRA JAIMES VELASCO**

**UNIVERSIDAD FRANCISCO DE PAULA SANTANDER  
FACULTAD DE EDUCACIÓN, ARTES Y HUMANIDADES  
PLAN DE ESTUDIOS DE DERECHO  
SAN JOSÉ DE CÚCUTA  
2016**

**ANÁLISIS CONVENCIONAL DE LA VIDEOVIGILANCIA POLICIAL:  
ESTÁNDARES PARA SU UTILIZACIÓN EN UN ESTADO DEMOCRÁTICO.**

**MARIA ALEJANDRA JAIMES VELASCO**

Trabajo de grado presentado como requisito para optar al título de abogada.

**Coautor**

**EDUARDO GABRIEL OSORIO SACHEZ**

**Abogado**

**UNIVERSIDAD FRANCISCO DE PAULA SANTANDER  
FACULTAD DE EDUCACIÓN, ARTES Y HUMANIDADES  
PLAN DE ESTUDIOS DE DERECHO  
SAN JOSÉ DE CÚCUTA  
2016**

**ACTA DE RECONOCIMIENTO DE TRABAJO DE GRADO  
PROGRAMA ACADÉMICO DE DERECHO**

**FECHA:** 5 de septiembre de 2016  
**HORA:** 10:00 a.m.  
**LUGAR:** San José de Cúcuta, UFPS, Edificio Fundadores, oficina 106

En virtud de la Resolución No. 173 del 24 de agosto de 2016 a través de la cual el Consejo Académico resolvió:

**“ARTICULO SEGUNDO:** Reconocer para el Programa de Derecho como trabajo de grado con calificación Meritoria, el Artículo científico como producto del trabajo en los Grupos o Semilleros de Investigación de la Universidad Francisco de Paula Santander, que hayan sido presentados como ponencia fuera del país con memorias ISSN o ISBN.”

Con fundamento en el Acta No. 19 de dicho organismo, se procede a reconocer como trabajo de grado MERITORIO, la ponencia presentada en el I Congreso Internacional de Derecho Procesal Constitucional. *Ministra Margarita Beatriz Luna Ramos*, en la ciudad de Tuxtla, Gutiérrez, Estado Chiapas de México, el día 15 de Octubre de 2015, por la estudiante MARIA ALEJANDRA JAIMES VELASCO en representación del Grupo de Investigación Jurídico Comercial y Fronterizo GIJCF del programa de Derecho.

Trabajo denominado “*Análisis convencional de la videovigilancia policial: Estándares para su utilización en un estado democrático*”, que en virtud de su presentación fue seleccionado para publicarse en la obra colectiva “Estudios de Derecho Procesal Constitucional. Una visión interamericana” el cual se encuentra a cargo de la editorial Porrúa de México.

NOMBRE DEL ESTUDIANTE	CÓDIGO	CALIFICACIÓN	APROBADA
Maria Alejandra Jaimes Velasco	1350020	MERITORIA	

  
**LUIS EDUARDO TRUJILLO TOSCANO**  
 Director Programa Académico  
 Derecho

## ANÁLISIS CONVENCIONAL DE LA VIDEOVIGILANCIA POLICIAL: ESTANDARES PARA SU UTILIZACIÓN EN UN ESTADO DEMOCRÁTICO\*

María Alejandra JAIMES VELASCO\*\*

Eduardo Gabriel OSORIO SÁNCHEZ\*\*\*

SUMARIO: I. *Introducción* II. *Seguridad y Orden Público en el Estado Democrático* III. *Estándares para un uso democrático de la videovigilancia policial* IV. *A modo de conclusión.* V. *Bibliografía.*

### ABREVIATURAS

<i>CADH.</i>	Convención Americana de Derechos Humanos
<i>CIDH.</i>	Comisión Interamericana de Derechos Humanos
<i>Corte IDH.</i>	Corte Interamericana de Derechos Humanos
<i>CCTV</i>	Circuito Cerrado de Televisión
<i>SIES</i>	Sistema Integrado de Emergencia y Seguridad

### I. INTRODUCCIÓN

El aumento de la delincuencia, las alteraciones del orden en la vía pública y el creciente fenómeno del terrorismo global, han generado nuevos retos en la función que desarrollan las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad en la prevención del delito y en el mantenimiento del orden público, debido a la imposibilidad de efectuar una vigilancia preventiva en todos los espacios públicos de forma continua y permanente, lo que ha llevado a que se implementen diversos medios tecnológicos que posibilitan desplegar una vigilancia masiva en las ciudades.

Dentro de estas herramientas tecnológicas, los sistemas de videovigilancia policial se han vuelto cada vez más frecuentes en varios países alrededor del mundo, los cuales han convertido los espacios públicos de las ciudades en zonas